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趁着备战的空当，

山东泰山全队按照已
经坚持了20多年的惯
例，完成了登泰山祈福
和拍摄全家福这个新
赛季开始前的“常规动
作”———对于将上赛季
中超联赛和足协杯两
座奖杯揽入怀中的冠
军球队来讲，即将到来
的2022赛季 ， 值得期
待。

不过，同样是在这
一天，网络上曝出的原
山东泰山队领队舒畅
怒批现球队主教练和
俱乐部董事长的消息，

让泰山之巅通透的阳
光当中，多了一丝怪异
的味道。

专题撰稿 特约记者 山岳

事实上，从那些不断传出欠薪传
闻的中超俱乐部被允许“带病”参加新
赛季中超联赛开始，就已经注定，尚未
开始的中超2022赛季，将会是一个麻
烦不断的赛季———无论是去年拿了冠
军的山东泰山，还是勉强保级的重庆
两江竞技，都在证明着这一点。

17日上午，当郝伟的身影出现在
泰山南天门平台的时候，早已经等候
在那里的球迷瞬间“包围”了他，然后
便是此起彼伏的“泰山是冠军”的呐喊
声。作为上赛季中超和足协杯“双料冠
军”主帅，郝伟自然有资格受到球迷的
热捧，但是当天网络上的一张“疑似”
原山东泰山队领队舒畅在微信群里的
发言截图，却让南天门的气氛多了几
分尴尬。“没问过队里，”一名常年采访
山东泰山队的记者在被问到这次“炮
轰”事件时，直截了当地给出了答复，
“要么不想说，要么不好说，还是让子
弹先飞一会儿吧。”

冠军球队意外上了“热搜”的过程
并不复杂，从被曝光的聊天内容来看，
原领队舒畅在离开之前，说了一些让
主教练郝伟和俱乐部董事长吴志东难
堪的话。从聊天记录来看，舒畅怒斥郝
伟作为泰山队主教练“在球队内部吃
拿卡要”“找女人”“只知道捞钱，如何

花天酒地去享乐”“你儿子在预备队评
估都是倒数第一，却堂而皇之占据一
线队报名名额，你儿子平日里多次违
反队规，你视而不见装傻充愣”等。

对于吴志东，舒畅在提出了包括
“小团体”和夺冠奖金分配等诸多质疑
后，也“送”给了这位俱乐部董事长八
个字：为善最乐，作恶难逃。

舒畅上赛季是山东泰山的领队，
就在不久前，王军已经出任球队新任
领队。在另一张聊天截图中，舒畅也向
球员、教练和工作人员进行道别，底下
也有不少山东泰山球员还进行了回
复，祝福舒畅一切顺利。
对于以上种种，国内媒体人昨天

致电采访了山东泰山足球俱乐部的一
位高层，对方表示，舒畅所说的内容并
不属实，“我只能说，针对吴志东董事
长和郝伟指导的相关内容都是不属实
的。”而对于记者“是否会对此进行回
应或者报警处理”的提问，对方则没有
给予肯定的回答。
按照计划，山东泰山队将在济南

集训一段时间后，于本月底之前飞赴
海口赛区，为新赛季中超联赛第一阶
段做最后的准备，而由原领队炮轰现
任主帅引发的风波，似乎也注定了上
届冠军的2022之路，不会那么平坦。

“但凡有更好一点的选择，谁也不
会在这个时候用这种方式解决问题。”
沉默了一会儿之后，一名重庆两江竞
技队员在电话里长长地叹息了一声，
“我们是真的没有办法了，唉……”

用“奇幻”两个字来形容重庆两江
竞技队前两个赛季的经历，似乎一点
都不为过，这支不断传出因为欠薪而
“罢训、罢赛”甚至拒绝进入赛区的球
队，却连续两个赛季完成了保级，留在
中超联赛，这个被视为“烧钱”的平台
上面。“跟外界说的得差不多。”对于最

新一次曝出的“罢训”传闻，上述重庆
队员并没有否认，“一直说会解决问
题，然后从去年拖到了今年，今年从年
初拖到了现在，难不成又要像去年那
样，到了联赛结束后，再来一句‘明年
一定会解决的’？”
重庆队员的担心，显然不是没有

道理的，而更让他们焦虑的，是到现在
都不知道进展到了什么程度的俱乐部
股改。就在上周，重庆俱乐部的银行账
户被冻结，原因是一名已经离队的球
员，因为遭遇欠薪，向法院提起了诉

讼，而由此带来的最直接的影响，就是
后面即便有了资金，在银行账户解冻
之前，也无法向教练、球员和俱乐部工
作人员支付。“现在也不知道能找谁，
俱乐部那边的情况跟我们差不多，也
被拖欠了很长时间了，他们也在等着
领导来解决问题，但是不管怎么说，总
得有人来管管我们的事情。”
无奈之下，队员们只能找到主教

练张外龙，表达了“补偿之前欠薪后才
能正常训练”的态度，并且从本周开始
暂停去场地训练。而张外龙能做的，也

只是把球员的想法转达给俱乐部管理
层，然后同样开始等待———对张外龙
来讲，因为中断训练被打乱的备战节
奏，显然已经不是眼下考虑的重点了，
能不能在中国足协规定的时间内把球
队带到海口赛区，才是这支球队能否
“活下去”的关键，但恰恰是在这一点
上，作为主教练的他，无能为力。“教练
跟我们说，无论如何训练都不能停下，
哪怕只是保持身体机能，毕竟新赛季
很快就要开始了，还是要多做一些准
备，然后看事情会怎样发展。”

从“相看两不厌”到互相“嫌弃”，
卡尔德克和深圳足球俱乐部只用了不
到一个月的时间。
就在上周，今年刚刚接手深足的

韩国主帅李章洙在接受采访时，主动
谈起了已经解约离队的外援前锋卡尔
德克。“此前引进外援都是按照卡尔德
克在的情况下引进的，但是两周之前
卡尔德克又变卦了，如果卡尔德克提
前说要走的话，我们应该会选一个中
锋的。”不过，相比用“足球又不是一个
人踢的”来安慰自己的李章洙，卡尔德
克无疑是更加“不爽”的那一个。据深
圳媒体透露，因为遭遇深足欠薪，回到
巴西的卡尔德克已经向国际足联正式
申请仲裁，希望用法律途径为自己讨
一个说法。
在卡尔德克看来，能够在一个联

赛效力六年而不是六个月，“我不可能
是个坏人，因为我一直在努力工作，也
一直保持着对所有人的尊重。”或许也
正因为如此，被来自深足的一些说法

刺激到了的卡尔德克，在5月17日通过
个人社交媒体，用一番同样激烈的言
辞“怼”了回去：“他们一直在散布谎
言！他们掩盖自己的错误向人们撒谎
的能力让人难以置信。到现在为止，球
迷们只是听到了单方面的说法，那个
懦夫对我提出的最后请求是：你不要
说我们的坏话，因为这会影响我们在
联赛里的形象！我不想在这里说太多，
但是我很快就会解释我的观点以及所
有的真相……我不久后会告诉所有人
更多的细节。”
2021赛季，从重庆转会到深足的

卡尔德克表现出色，19场比赛中打进
12球，帮助球队成功晋级争冠组，而且
因为在中超效力超过了五年时间，一
度被视为以归化球员身份代表中国男
足国家队出战12强赛的热门人选。可
惜的是，因为遭遇欠薪，重返巴西的卡
尔德克最终与深足解约，留下的，则是
与这家中超俱乐部的一纸官司和一地
鸡毛。

“请让子弹飞一会儿”
原领队舒畅怒斥主帅郝伟？ 泰山俱乐部否认“内讧”

本报记者 李冰

郑智还是那个郑智，但“主教
练”郑智，已经不是那个“主教练”郑
智了。
尽管尚未拿到职业级教练员证

书，去年下半赛季只能以执行教练
的身份带队比赛，但没有人会怀疑，
作为曾经的中国男足国家队队长，
已经在广州队效力了超过10个赛季
的老将，郑智将要开启属于自己的
教练时代。
呈现在郑智眼前的，是一条看

上去已经铺就好了的教练之路：除
了在中超广州队执教之外，从今年1
月份开始，郑智以助理教练的身份，
入选了李霄鹏执教的中国男足国家
队助理教练组，并且随队参加了12
强赛最后阶段的四场比赛———这样
的起点，对于很多执教多年的教练
来讲，已经是很难企及的了。

12强赛结束之后，郑智在国家
队的执教也暂时告一段落，虽然在
此期间，广州队公布了新赛季的主
教练和助理教练人选，当中并没有
郑智的名字，但是在外界看来，以郑
智的资质和能力，想在中超教练岗
位谋得一席之地并不困难，包括距
离广州不远的深圳队，便是传闻中
他的“下一站”。
不过，出乎了很多人的意料，当

郑智的名字再一次出现在公众面前
时，他的身份已经变成了广州体院
足球学院的主教练，这名曾经将亚
冠和中超联赛冠军揽入怀中并且获
得过亚洲足球先生称号，被诸多资
深教练看好的“苗子”，就此告别了
职业足坛。据广州媒体透露，郑智之
所以愿意到广州体院执教，很重要
的一个原因，便是他能获得大学院
校的正式编制———对已经在效力广
州队期间实现了财务自由的郑智来
讲，一个足够稳定的工作环境，显然
比看上去更有诱惑力但实则充满了
风险和不确定的“职业足球”四个
字，更加有吸引力。

卡尔德克就欠薪起诉深足？

“他们一直在说谎”

俱乐部账户遭“冻结”，重庆两江竞技又按下“暂停键”？

“明日复明日，我们是真的没有办法了”

郑智暂别
职业足球

挂帅广州体院足球学院

部分被曝光的聊天内容


